

Konstituierende Sitzung des Rates der Fachschaft für Physik und Astronomie

Protokollführung: Patrick Walkowiak
Sitzungsleitung: Patrick Walkowiak

25. November 2020

Beginn: 18:15 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Patrick Walkowiak, Katharina Leitmann, Lennart Ahrens, Jurek Völp, Martha Finke, Marina Falke, Henri Cecatka, Elia Jüngling, Paul Schönlé, Jannik Gondolf, Daniel Petrasch, Lukas Quentin (bis 20:22), Thore Tennig, Milana Baradkova, Simon Bohn, Luis-Paul Heinz, Ramesh Jain, Fabian Knödel, Alexander Schicke, Talha Demirci (unbeständig)

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik Meinert, Philipp Beißner (bis 20:11)

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 02. November 2020 um 18:15 Uhr über BigBlueButton ¹

¹<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/pat-3tr-twz>

TOP 1 Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick schlägt sich selbst als Sitzungsleitung und Protokollführung vor. Dies wird mit einer Enthaltung einstimmig angenommen.

Damit übernimmt Patrick Walkowiak die Sitzungsleitung und Protokollführung.

Daniel Petrasch erklärt, dass er seine Wahl zum Fachschaftsrat annimmt. Die Sitzungsleitung stellt die Beschlussfähigkeit der Sitzung fest.

TOP 2 Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:

- TOP 1: Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung
- TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
- TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Vollversammlung
- TOP 4: Wahlen zu Ämtern
- TOP 5: Gremienbesetzung
- TOP 6: Aufgabenverteilung
- TOP 7: Festlegung eines Sitzungstermins und Zuständigkeit
- TOP 8: Verabschiedung des Hygienekonzepts und Schlüsselverteilung
- TOP 9: Generaldebatte zu Planungen
- TOP 10: Einberufung von Arbeitskreisen
- TOP 11: Stellungnahme zum NA-Neubau
- TOP 12: Abstimmung FSVK
- TOP 13: Verschiedenes

Dabei wurden zwei Änderungen zur vorläufig versandten Tagesordnung vorgenommen: TOP 7 wurde von „Festlegung eines Sitzungstermins“ in „Festlegung eines Sitzungstermins und Zuständigkeit“ umbenannt und es wurde TOP 12 „Abstimmung FSVK“ hinzugefügt.

Die Tagesordnung wird wie vorliegend einstimmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der VV

Das Protokoll der Vollversammlung wurde samt Anhängen an den Fachschaftsrat versandt. Es wird die Genehmigung des Protokolls wie vorliegend beantragt. Dies wird bei einer Enthaltung einstimmig angenommen.

TOP 4 Wahlen zu Ämtern

Es werden die verschiedenen Ämter durchgegangen, Vorschläge gesammelt und diese Vorschläge wiederum abgestimmt.

Stellvertretende Sprecherin

Katharina Leitmann wird als Stellvertretende Sprecherin vorgeschlagen: Dies wird einstimmig angenommen. Damit ist Katharina Leitmann stellvertretende Sprecherin des Fachschaftsrates.

Finanzreferent

Lukas Quentin wird als Finanzreferent vorgeschlagen: Dies wird einstimmig angenommen. Damit ist Lukas Quentin Finanzreferent der Fachschaft.

Kassenwarte

Magdalena Litwin wird als Barkassenwartin vorgeschlagen: Dies wird einstimmig angenommen. Damit ist Magdalena Litwin Barkassenwartin der Fachschaft.

Simon Bohn wird als Kassenwart vorgeschlagen: Dies wird einstimmig angenommen. Damit ist Simon Bohn Kassenwart der Fachschaft.

IT-Abteilung

Jurek Völp wird als IT-Beauftragter vorgeschlagen: Dies wird einstimmig angenommen. Damit ist Jurek Völp IT-Beauftragter des Fachschaftsrates.

Hendrik Meinert wird als Stellvertretender IT-Beauftragter vorgeschlagen: Dies wird einstimmig angenommen. Damit ist Hendrik Meinert Stellvertretender IT-Beauftragter des Fachschaftsrates.

TOP 5 Gremienbesetzung

Die Gremienliste wird durchgegangen und es werden Vorschläge für Umbesetzungen entwickelt. Es wird beantragt die Vorschläge (s. Anhang) den studentischen Mitgliedern des Fakultätsrats vorzulegen. Dies wird einstimmig angenommen.

TOP 6 Aufgabenverteilung

Es werden mögliche ständige Aufgaben im neuen Fachschaftsrat durchgegangen und unter den Anwesenden aufgeteilt. Die Ergebnisse finden sich in nachfolgender Tabelle.

Gebiet	Details	Verantwortliche
Klausursammlung	Organisation von Altprotokollen	Fabian
Praktikumsprotokolle	(insb. Grundpraktikum)	Jurek
Druide	PaGaDoGu	Lennart
Post		Hendrik, Lennart
Discord	Administration	Henri, Luis-Paul, Blei, Jurek, Hendrik
Moodle	Administration	Sumeja, Patrick, Blei, Jurek, Henri
FSVK-Beauftragte		Hendrik, Simon
Archivar	FS-Protokolle archivieren	Jurek
Mails	fleißig antworten...	Jurek
PR-Beauftragte	Facebook, Instagram, Website	Martha, Henri, Fabian, Marina, Thore, Milana
Gleichstellung	Gender	Lukas, Henri, Milana, Alex, Martha
	Behinderte, chronisch Kranke	Hendrik
Teambuilding		Alex, Lennart, Katha

Es wird über die Benennung von Hendrik Meinert und Simon Bohn als FSVK-Beauftragten, von Henri Cecatka, Luis-Paul Heinz, Maximilian Buthenhoff und Hendrik Meinert als Administratoren des Discord Servers, von Sumeja Burekovic, Patrick Walkowiak, Maximilian Buthenhoff, Jurek Völp und Henri Cecatka als Moodle-Administratoren und von Hendrik Meinert und Lennart Ahrens als Postbeauftragten abgestimmt. Dies wird einstimmig angenommen.

TOP 7 Festlegung eines Sitzungstermins und Zuständigkeit

Es wird über mögliche Termine diskutiert, insbesondere darüber zu einer früheren Uhrzeit zu tagen als 18 Uhr. Die nächste Sitzung soll am kommenden Mittwoch um 18 Uhr stattfinden. Bis dahin sollen alle Räte ihre Abstimmung in doodle aktualisieren, sodass der nächste Sitzungstermin anhand der Umfrage bestimmt werden kann. Es wird - in Analogie zur Handhabung im letzten Rat - Folgendes beantragt:

Der Sprecher des Rates [Patrick Walkowiak] ist für die Festlegung der Sitzungstermine im Einvernehmen mit dem Rat zuständig und beruft die Sitzungen ein.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 8 Verabschiedung des Hygienekonzepts und Schlüsselverteilung

Das Hygienekonzept, welches durch den letzten Fachschaftsrat mit dem Dekanat abgestimmt wurde, wird erläutert. Es wird beantragt das Hygienekonzept wie vorliegend zu übernehmen: Dies wird einstimmig angenommen.

Es wird beantragt Lennart Ahrens als Verantwortlichen für die datenschutzkonforme Vernichtung der Anwesenheitslisten gemäß Hygienekonzept zu benennen: Dies wird einstimmig angenommen.

Es wird die folgende Liste mit den Personen, welche den Raum unter dem Hygienekonzept noch betreten dürfen, zusammengestellt: Lennart Ahrens, Marina Falke, Jannik Gondolf, Katharina Leitmann, Magdalena Litwin, Hendrik Meinert, Daniel Petrasch, Lukas Quentin, Jurek Völp, Patrick Walkowiak. Diese wird einstimmig angenommen.

TOP 9 Generaldebatte zu Planungen

Es werden Ideen gesammelt für Aktivitäten über das kommende Semester hinweg. Insbesondere kommen dabei folgende Vorschläge auf:

- eine virtuelle Weihnachtsfeier
- ein virtueller Physiker-vs-Mathematiker-Wettbewerb
- die Vorbereitung des Sommerfests 2021
- ein FS-Gaming-Turnier
- ein Doppelkopf-Turnier
- regelmäßige Spieleabende
- Produktion von Merchandising (Logo, T-Shirts etc.)
- Fortstzung von Fachschaft an Schulen
- Fortsetzung von Fachschafts-Broadcast-Party-Spaß
- Quizabend zur Prüfungsvorbereitung

TOP 10 Einberufung von Arbeitskreisen

Es werden auf Grundlage der Ergebnisse der Generaldebatte Arbeitskreise zusammengestellt. Die nachfolgende Tabelle zeigt die Namen (und damit auch Aufgaben), die Arbeitskreisleiter sowie die (aktuellen) Mitglieder des Arbeitskreises; weitere Mitglieder können durch den AK-Leiter zugelassen werden.

Arbeitskreis	AK-Leiter	Mitglieder
Satzung und Geschäftsordnung	Patrick	Alexander, Daniel, Günther, Hendrik, Jurek, Lukas
Fachschafts-Broadcast-Party-Spaß	Lennart & Jurek	Jannik, Katharina, Milana, Simon
Merchandising	Katharina & Lennart	Jannik, Jurek, Martha
Spieleabend / Gaming-Turnier	Jurek	Günther, Luis-Paul, Thore
Weihnachtsfeier	Daniel	Günther, Jannik, Katharina, Lennart, Martha, Milana, Patrick, Thore
Quizabend	Alex	Katharina, Milana, Patrick, Philipp
Fachschaft an Schulen	Fabian	Alexander, Elia, Jannik, Katha, Luis-Paul, Marina, Martha, Milana, Patrick, Simon
Umfrage	Hendrik	Patrick, Sophia, SBR-Mitglieder
Kernspalter	Marina	Alexander, Daniel, Fabian, Hendrik, Henri, Jannik, Katha, Lennart, Luis-Paul, Patrick, Martha, Simon

Es wird beantragt die angegebenen Arbeitskreise unter der angegebenen AK-Leitung einzuberufen: Dies wird einstimmig angenommen.

TOP 11 Stellungnahme zum NA-Neubau

Der Tagesordnungspunkt wird vertagt.

TOP 12 Antrag der FSVK zum Gendern

Es gibt eine Abstimmung in der FSVK zur Verwendung eines Doppelpunkts (:) statt des Binnen-I's zum Gendern. Es wird beantragt dem Antrag zuzustimmen: Dies wird einstimmig angenommen.

Parallel zur Debatte zum FSVK-Antrag entsteht ein Diskurs zur Verwendung geschlechtergerechter Sprache als Fachschaft. Dies wird jedoch in Abetracht der fortgeschrittenen Stunde vertagt

TOP 13 Verschiedenes

Es wird darauf hingewiesen, dass dieses Protokoll wie auch zukünftige Protokolle insbesondere über den Mailverteiler `fs-sitzung@physik.rub.de` versandt werden für Leute, die nicht Mitglied im Verteiler `fachschaft@physik.rub.de` sein mögen.

Es wurde angeregt Riot als Alternative zu Telegram in der Fachschaft zu etablieren. Die Besprechung hierzu wird vertagt.

Henri kündigt einen Emoji-Contest auf Discord an für den die Fachschaft einen kleinen Preis bereitstellen soll. Zudem kommt eine Debatte um eine mögliche digitale Nikolausaktion auf.

Ende: 20:30 Uhr